
 

 

 

 

１１月も、もう終わり 

１１月３０日（金） 

１１月も最終日となりました。１１月に入る時には、

今月は学習発会の月。学習発表会の練習を中心に授業が

展開される、慌ただしい月と思っていましたが、例年に

なく割と落ち着いて練習や通常の学習に取り組めたので

はないかと思います。 

週明けは１２月。平成３０年も残り１ヵ月。そして授

業日としては３週間。夏休み明け以降のまとめができれ

ば思います。 

よろしくお願いします。 

校外学習 

１１月２９日（木） 

小学部の重複障がい学級の児童が、ゼリーを作りま

した。たまたま通りかかって教室に入ってみるとミニ

カップに緑のゼリー（メロン味）、その上には生クリ

ームが乗っていました。 

きっと欲しそうな顔をしていたのだと思うのです

が、気持ちよく“どうぞ”と手渡してくれました。 

とってもおいしかったです。 

隣の隣、準ずる教育課程の教室を覗くと今度は昨日

の校外学習でのお土産のキャンディーを気前良く３個

くれました。こちらもおいしかったです。 

ごちそう様でした。 



 

 

 

 

校外学習 

１１月２８日（水） 

小学部３年（準ずる教育課程）が、社会科「働く人

とわたしたちのくらし」の学習の一環として池田町に

ある「アピ株式会社池田工場」に出掛けました。 

地域の仕事について知ったり、工場を見学すること

により、仕事の様子や働く人の工夫についてインタビ

ューをしました。 

当初は大垣特別支援学校の児童１名と合流して学習

する予定でしたが、体調不良で欠席となり１名での見

学となりました。 

ちょっと残念そうでしたが、元気に見学をし、質問

もたくさんしていました。 

学習発表会 

１１月２７日（火） 

学習発表会が終わり、３連休明けの火曜日。 

まさに小春日和とは今日のためにある言葉のよう

な、風もなく、雲もなく、朝から日差しがいっぱいあ

る穏やかな一日でした。 

先週の学習発表会の練習や準備の慌ただしさから、

一転、何事もなく元の生活に戻ったような感じがしま

した。 

いつものようにスクールバスが到着、おはようの挨

拶、小学部のチャレンジタイム、中学部の朝運動等々

見慣れた朝の活動、受業風景からの始まりでした。 



 

 

 

 

学習発表会 

１１月２３日（金） 

待ちに待った学習発表会が“アッ”という間に終わ

りました。 

オープニング、小学部のステージ発表に始まり高等

部の作業製品の販売、エンディングで幕を閉じた今年

の学習発表会ですが、この１か月の練習・・・そして

今日のステージ上での発表。高等部の作業製品の販売

や中学部の作業学習で作った小物のプレゼント。 

子ども達の頑張りや成果が実感できたのではないで

しょうか。この成長を今後の学習につなげていきたい

と思います。 

ご理解・ご協力、ありがとうございました。 

通常授業も並行して 

１１月２１日（水） 

学習発表会に向けての準備や練習が目に付いていま

すが、準ずる教育課程のクラスでは、基本的に通常通

りの授業を展開しています。 

また、朝、運動場に目をやると、いつものように中

学部の生徒が朝運動（リズムランニング）で歩いたり

走ったりしています。 

小学部の教室では、国語や算数の授業に取り組んで

います。 

大きな行事の前で何となく浮き足立つような感じも

していましたが、しっかりと足を地につけやっている

ことを心強く思いました。 



 

 

 

 

学習発表会に向けて 

１１月２０日（火） 

学習発表会に向けての準備が目に見える形で進んで

います。体育館の設営、そこの運ばれている大道具・

小道具、ステージ上の背景等々。 

廊下には作業製品の販売用のPRポスター等も目に付

くようになりました。 

また特別棟の１階渡り廊下では各学部の紹介パネル

が新しくなりました。 

ステージ発表の練習だけでなくスローガンの「挑戦

～力を合わせてパワーアップ～」のとおり子ども達は

もちろん教職員も一丸となり着々と準備が進んでいる

という実感があります。 

歯科保健優良校表彰 

１１月１９日（月） 

昨日(11/18)ソフトピアジャパン(大垣市)で、第60回

岐阜県学校歯科保健研究大会があり、学校歯科保健優

良校表彰を受けました。昨年まで３年続けて特別支援

学校の部で県１位でしたが、今年度はその上の「特選

校」の表彰を受けました。 

また、日本学校歯科医師会からも奨励賞の賞状を頂

きました。 

これらはもちろん子ども達や保護者の皆様、教職員

の頑張りはもとちろんのこと、学校歯科医の山下義実

先生や山下歯科医院の歯科衛生士さん達のおかげだと

感謝しています。ありがとうございました。 



 

 

 

 

販売会に向けて 

１１月１６日（金） 

学習発表会の販売会に向けて高等部の各作業班も製

品作りと並行して袋詰め、シール貼り等の販売準備に

入りました。通常販売をしている食品加工班、竹工芸

班、農園芸班に加え、通常は販売製品を作っていない

受注班も年に1度この学習発表会に向けてメモスタンド

等を製作・販売します。 

また中学部も作業学習で作っている工芸班の「木の

ビーズストラップ」、縫製班の「刺し子の巾着」、重

複障がい学級の「フェルトボールのマグネット」等の

プレゼントを予定しています。 

当日をお楽しみに・・・。 

学習発表会の総練習 

１１月１４日（水） 

午前中、学習発表会の総練習がありました。 

当日まで残り１０日を切りました。小学部低学年の

「忍者」、高学年の「ブレーメンの音楽隊」、中学部

１．２年の「科学実験」、３年の「和太鼓や歌」、高

等部３年の最後のステージ「STAR STUDENTS」と

かなり完成度が高い発表が続きました。 

ここからは、当日休まないように体調管理をお願い

するだけです。 

なお、総練習の時間が予定よりも長引いたため、給

食がやや慌ただしくなり、いつもは30回噛んでと言わ

れている生徒も今日はかけ込んでいました。 



 

 

学習発表会の総練習に向けて 

１１月１３日（火） 

明日の学習発表会総練習に向けて、放課後体育館の

シート等を敷きました。先々週あたりから体育館の暗

幕も閉まりっぱなしなっており雰囲気も徐々に学習発

表会らしくなってきています。 

学校で今、保護者の方等にお願いしているのが、写

真や動画をSNSやライン等で勝手に流さないということ

です。肖像権を含め非常に危うい情報が独り歩きする

可能性もあります。 

これを見られた方、ぜひぜひお知り合いの方にも伝

えていただけるとありがたいです。 

みんなで楽しい行事にしていきましょう。 

揖斐川マラソン 

１１月１２日（月） 

昨日、揖斐川町で最大の行事、１年の中で最も人口

が増える日・・・揖斐川マラソンがありました。 

当校からも毎年、事務局から販売ブース（テント）

をお借りしてPTAが高等部の作業製品の販売を行って

います。昨日は、マラソンにはやや暑い陽気でした

が、お出かけ日和となり、各販売ブースとも賑わって

いました。今年は、クッキーよりもポーチのような物

が人気でした。 

当校からも二人の職員がフルマラソンに挑戦し完走

しました。もちろん今日も元気に出勤です。 

 



 

 

学習発表会の練習・準備 

１１月９日（金） 

久しぶりに本格的な雨の１日となりましたが、その

割には、暖かな１日でした。 

学習発表会まで２週間となりました。小学部の低学

年はかわいい忍者がたくさん出没、高学年は動物が登

場・・・ステージ練習も本格的になってきました。 

中学部は作業学習で作った「木のビーズストラッ

プ」の袋詰めを頑張ってました。 

高等部の１～２年生は、体育館での作業製品の販売

のための長机のセッティング等を行っていました。 

 

 

 

 

 

高等部体験入学  

１１月８日（木） 

午前中、高等部の体験入学がありました。当校中学

部３年生１７名と地域の中学校の生徒さん１１名の２

８名が事前に希望をとった作業学習等の体験を行いま

した。保護者や付き添いの先生にもその様子を見てい

ただきました。一人一人の生徒にあった進路選択をし

ていただきますよう願うばかりです。 

午後からは、全校集会で全校縦割りの風船バレーを

行いました。全校集会での風船バレーが最後というこ

ともあり、和気あいあいながらも、真剣なプレーも随

所で見られました。 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

MSリーダーズ活動 

１１月７日（水） 

午前中、高等部がMSリーダーズ活動の一環として、

谷汲山華厳寺の参道や駐車場の落ち葉の清掃活動を行

いました。快晴・無風、これぞ小春日和という少し動

くと汗が出るような日でしたが、清掃日和となり、予

定のごみ袋３０袋をはるかに超える落ち葉を集めるこ

とができました。 

揖斐警察署からもお手伝いに来ていただきました。 

また昨年もそうでしたが、山門前にある「松屋」さ

んのご好意で生徒たちに「みたらし団子」をいただき

ました。ありがとうございました。 

特文連総合文化祭 

１１月６日（火） 

ちょうどお昼の時間帯(12:10～12:50)に「岐阜県特別

支援学校総合文化祭」の一環として、第２３回音楽発表

会がOKBふれあい会館で行われました。 

今年の発表校は岐阜盲学校と郡上特別支援学校の２校

でした。岐阜盲学校が「春よ来い」と「サザンカ」の２

曲を、郡上特別支援学校が「木星～惑星より」と「ひま

わりの約束」の２曲の発表を行いました。 

１１日(日)までOKBふれあい会館「県民ふれあいギャ

ラリー」で、当校を含め、県内２２校の特別支援学校の

美術作品の展示も行っていますので、ぜひお越し下さ

い。 



 

 

 

わいわいカフェ 

１１月５日（月） 

午後からPTA主催の「わいわいカフェ」がありまし

た。当校の卒業生の保護者２名と岐阜本巣特別支援学校

の卒業生の保護者１名をお迎えし、在学中に身に付けて

おくとよいことや卒業後に必要な力などをアンケート方

式、質問形式で行いました。 

特に印象に残ったのが『障害者年金』で、保護者の皆

様もお子様の年齢で随分と意識が違うように感じました

が、それでも２０歳での申請に向けての準備については

考えていかなければという雰囲気が出ていました。 

谷汲公民館まつり 

１１月４日（日） 

谷汲公民館まつりがあり、当校からも中学部3年生が

ステージ発表で参加しました。トーンチャイムでカノ

ンを、手話付きの合唱で「ひまわりの約束」を歌いま

した。堂々と発表できました。 

ハ―トピア谷汲の杜「収穫祭」 

１１月３日（土） 

ハートピア谷汲の杜の収穫祭があり、当校からも作

業製品の販売をさせていただきました。また、慈童園

の園遊会もありました。天候にも恵まれ、気持ちの良

い１日でした。 

 



 

 

 

修学旅行三日目（高等部） 

１１月２日（金） 

修学旅行最終日。今日は「ひめゆりの塔」の見学をし

ました。学校で折った千羽鶴を飾りました。ひめゆり平

和記念資料館の見学もしました。 

戦争の悲惨さを感じました。 

帰りは、那覇空港から伊丹空港に飛び、そこから観光

バスで揖斐駅まで戻りました。 

本当の思い出に残る修学旅行になりました。 

中学部は谷汲中学校の３年生と交流を行いました。 

今回は谷汲中学校でゲームをしたり合唱交流をしまし

た。揖斐特支の応援歌「サンキュウ」を歌いました。 



 

修学旅行二日目（高等部） 

１１月１日（木） 

修学旅行二日目、今日は午前中、グラスボードに乗

ったり、「むら咲むら」で沖縄（琉球）の文化体験を

行いました。 

午後からは待ちに待った「美ら海水族館」の見学を

しました。目の前を悠然と泳ぐジンベイザメやナンヨ

ウマンタの迫力に圧倒されながらも、チンアナゴのか

わいさやサンゴ礁の美しさなども印象に残りました。 

一方、学校では中学部の重複障がい学級の生徒が仮

装してハロウィンを楽しみました。校長室や保健室、

職員室等をまわり、トリック・オア・トリートと言い

ながらお菓子を袋に入れてもらってました。生徒より

も先生が楽しんでいるようにも見えました。 


